

Football/Mondial-2018

Moutko lâche les rênes du comité d'organisation

AFP
Moscou/Russie

A moins de six mois du Mondial-2018, le vice-Premier ministre russe Vitali Moutko, au cœur des accusations de dopage institutionnalisées, a annoncé, hier, quitter la présidence de son comité d'organisation pour se consacrer à sa défense.

Déterminé à laver son honneur devant le Tribunal arbitral du Sport (TAS), le Monsieur Sport de la Russie depuis une décennie lâche donc les rênes des préparatifs dans la dernière ligne droite de la compétition, prévue du 14 juin au 15 juillet. Actuel directeur général de l'instance, Alexei "Sorokine sera président du comité d'organisation de Russie 2018", a déclaré M. Moutko, cité par les agences russes. "C'est

avec Sorokine que la Fifa va travailler désormais".

Contrairement à Vitali Moutko, connu pour ses déclarations à l'emporte-pièces et son accent inimitable en anglais, Alexei Sorokine, 45 ans, a su séduire à son poste de directeur général du comité d'organisation.

Parlant couramment français et anglais et très apprécié de ses collaborateurs, il a rassuré la Fifa, soulagée de voir le Mondial sur de bons rails après l'expérience chaotique du Mondial brésilien, dont les préparatifs s'étaient terminés dans l'urgence. Il a également récupéré, en septembre, le siège du Conseil de la Fifa laissé libre par M. Moutko, devenu indésirable au sein des instances mondiales du football, permettant ainsi à la Russie de garder une place qu'elle occupe depuis 1972.

"Il reste encore beaucoup



Photo : D.R.

Le vice-Premier ministre russe, Vitali Moutko, rattrapé par les affaires de dopage.

de travail, mais je suis tout à fait convaincu que tout sera prêt à temps", a assuré M. Moutko, en précisant qu'il allait lui "se concentrer sur son travail au sein du gouvernement". Dans une brève déclaration, la Fifa a pris acte de cette décision et "remercié M. Moutko pour sa contribution inestimable à la préparation" du Mondial.

Rôle clé• Vitali Moutko a été montré du doigt par le rapport McLaren de l'Agence mondiale antidopage (AMA) et le Comité international olympique (CIO), qui l'a banni, le 5 décembre, des jeux Olympiques pour son implication présumée dans le scandale de dopage institutionnalisé qui secoue la Russie. Hier, il a annoncé

avoir saisi le TAS pour contester cette décision. Deux jours auparavant, il avait déjà demandé à la fédération russe de football de "suspendre pour six mois" ses fonctions de président, en expliquant ne pas souhaiter "perturber" le fonctionnement de cette organisation le temps des procédures judiciaires. En tant que ministre des Sports, M. Moutko, qui a été notamment l'organisateur en chef de Sotchi 2014, a joué un rôle clé dans le système de dopage institutionnalisé instauré entre 2011 et 2015, selon les conclusions du CIO et de l'AMA.

"Il n'y a jamais eu de soutien de l'Etat au dopage en Russie", a insisté lundi M. Moutko, en rejetant également les accusations le visant personnellement. "Mais on dit que lorsqu'on ne conteste pas, cela signifie que l'on reconnaît sa culpabilité". Vitali Moutko, qui

vient de fêter ses 59 ans, a été ministre russe des Sports de 2008 à octobre 2016, quand il a été promu par Vladimir Poutine vice-Premier ministre en charge des Sports. Il était pourtant déjà mis en cause dans le rapport McLaren de l'AMA pour onze cas de dopage dissimulés par les autorités russes entre 2012 et 2015 concernant des joueurs de football.

Le scandale de dopage visant le sport russe a convaincu le CIO de suspendre la Russie des prochains jeux Olympiques d'hiver de Pyeongchang (9-25 février 2018) tout en autorisant des sportifs russes "propres" à participer aux épreuves sous drapeau neutre. Ces derniers seront admis ou non à l'issue d'un examen réalisé par un panel du CIO présidé par l'ex-ministre des Sports française, Valérie Fourneyron.

Football/Angleterre

Van Dijk parmi les dix plus gros transferts de l'histoire

AFP
Londres/Royaume-Uni

LE transfert du Néerlandais Virgil Van Dijk de Southampton vers Liverpool, dont le montant est estimé par les médias britanniques à 84 M EUR, figure parmi les dix transactions les plus chères de l'histoire du football.

Les 10 plus gros transferts dans l'histoire :

1. 222 M EUR -- Neymar (BRA). FC Barcelone (ESP) vers Paris SG, 2017.
2. 180 M EUR (option d'achat qui prend effet après un prêt d'un an) - Kylian Mbappé (FRA). De Monaco (FRA) vers Paris SG (FRA), 2017-18
3. 105 M EUR (+42 maximum possible de bonus) - Ousmane Dembélé (FRA). Borussia Dortmund (GER) vers FC Barcelone (ESP), 2017



Photo : D.R./L'Union

Les deux attaquants du PSG, Neymar et Mbappé, sont en tête des transferts les plus chers de l'histoire.

4. 105 M EUR (+5 de bonus) - Paul Pogba (FRA). Juventus (ITA) vers Manchester United (ENG), 2016

5. 101 M EUR - Gareth Bale (GAL). Tottenham Hotspur (ENG) vers Real Madrid (ESP), 2013

6. 94 M EUR - Cristiano Ronaldo (POR). Manchester United (ENG) vers Real Madrid (ESP), 2009

7. 90 M EUR - Gonzalo Higuain (ARG). Naples (ITA) vers Juventus (ITA), 2016

8. 88,5 M EUR - Neymar (BRA). Santos (BRA) vers FC Barcelone (ESP), 2013

9. 84 M EUR - Virgil Van Dijk (NED). Southampton (ENG) vers Liverpool (ENG), 2017

10. 84 M EUR - Romelu Lukaku (BEL). Everton (ENG) vers Manchester United (ENG), 2017

Formule 1/Auto

Lewis Hamilton s'excuse

AFP
Londres/Royaume-Uni

LE champion britannique de Formule 1 Lewis Hamilton a présenté ses excuses pour avoir fustigé son neveu déguisé à Noël d'une robe de princesse, regrettant son énervement et son "erreur de jugement".

Le quadruple champion du monde avait partagé une vidéo avec ses 5,7 millions d'abonnés de son compte

Instagram, montrant son neveu habillé d'une robe bleue et rose et agitant une baguette magique avec un cœur en peluche. "Je suis très triste, maintenant. Regardez mon neveu", écrivait-il.

Il demande ensuite au gamin: "Pourquoi portes-tu une robe de princesse? C'est que tu as eu pour Noël?" Quand son neveu lui répond oui, Hamilton lui demande: "Pourquoi est-ce que tu as demandé une robe de princesse pour Noël?",



Photo : D.R.

Lewis Hamilton, le pilote britannique de l'équipe McLaren-Mercedes.

avant de s'écrier: "Les garçons ne portent pas de robe de princesse!", le petit garçon se couvrant les oreilles de ses mains.

Mais devant les réactions d'internautes, Hamilton, 32 ans, a fait marche arrière. "Hier, je jouai avec mon neveu et j'ai réalisé que mes propos étaient inappropriés, donc je les ai effacés. Je n'avais pas l'intention de faire du mal ni de blesser quiconque. J'aime que mon neveu se sente libre de s'exprimer", a-t-il

écrit sur son compte Twitter. "Mes plus sincères excuses pour mon comportement, car je réalise que ça n'est vraiment acceptable pour personne de marginaliser quelqu'un, peu importe d'où vous venez", a-t-il ajouté.

"J'ai toujours soutenu chaque personne vivant sa vie exactement comme elle l'entend, et j'espère que je peux être pardonné pour cette erreur de jugement", écrit encore le champion.

Rugby/Équipe de France

Jacques Brunel nouveau sélectionneur

AFP
Paris/France

LE président de la Fédération française de rugby (FFR) Bernard Laporte a officiellement, hier, le remplacement du sélectionneur du XV de France Guy Novès par

Jacques Brunel, à la tête d'un panel d'entraîneurs du championnat de France qui l'assisteront avant chaque rendez-vous international. Brunel, manager de Bordeaux-Bègles âgé de 63 ans et nommé jusqu'à la Coupe du monde 2019 au Japon, prendra ses fonctions la se-



Photo : D.R.

maine prochaine en remplacement de Novès, premier sélectionneur écarté de l'his-

L'ancien entraîneur du XV de France, Guy Novès (g.), ici avec Bernard Laporte, le président de la Fédération française de rugby (d.).

toire du XV de France. Il sera assisté, au moins dans un premier temps, d'un "pool de cinq ou six entraîneurs" du Top 14 qui resteront salariés de leurs clubs et viendront "à la pige" le conseiller, a déclaré Laporte lors d'un point presse dans un hôtel de Paris.